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RAVVEDIMENTO – Coordinamento Mente – Cuore - Azione in un 
puro Ravvedimento - Rinnovamento 

  
uest’oggi avremo tre versi di riferimento che tratteremo da vicino. Oltre questi 
tre versi di riferimento mi atterrò ad altri versi biblici che ci aiutano ad 
intendere quello che Dio vuole da ciascuno di noi.  

E noi siamo qui nella Presenza di Dio e chiediamo allo Spirito Santo che ci guidi.  
 Atti degli Apostoli 16:14 Ed una certa donna, chiamata per nome Lidia, 
mercatante di porpora, della città di Tiatiri, la qual serviva a Dio, stava ad 
ascoltare. E il Signore aperse il suo cuore, per attendere alle cose dette da 
Paolo.  

In questo verso troviamo che questa donna ascoltava la parola del Signore.  
Sapete che la fede viene dall’udire la parola del Signore, e mentre udiva la Parola di 
Dio, il cuore di Lidia si aprì. Allora il primo punto che stiamo focalizzando è la 
necessità di aprire il nostro cuore a Dio. Secondo punto, lo sto citando in:  

 Romani 12:2 E non vi conformate a questo mondo ma siate trasformati 
mediante il rinnovamento della vostra mente affinché conosciate per 
esperienza qual sia la buona accettevole e perfetta volontà di Dio.  

Qui la parola di Dio ci dice che la nostra mente attraverso la medesima Parola viene 
rinnovata, e da qui deriva il famoso ravvedimento che indica appunto la 
trasformazione, il rinnovamento di mente che avviene e che ci porta ad essere, anche 
attraverso quest’opera, nuove creature in Cristo. In Ezechiele 36:26 è scritto «E vi 
darò un cuore nuovo» - quindi la sostituzione del cuore - «e metterò uno spirito 
nuovo» - la sostituzione dello spirito, e adesso vedremo dove agisce questo spirito 
nuovo - «dentro di voi, e rimuoverò il cuore di pietra dalla vostra carne e vi darò 
un cuore di carne» - quindi il Signore già aveva profeticamente avvisato la Chiesa 
“toglierò il cuore di pietra e vi darò un cuore di carne, agirò attraverso lo spirito di 
Dio nello spirito di ciascuno di voi, in un’azione che parte nella mente”. Fratelli e 
sorelle, come in Atti degli Apostoli essi erano in una sola mente, in un solo 
sentimento, realizzarono questa perfetta comunione, stiamo vedendo che l’opera di 
Dio va avanti quando la Chiesa riceve la trasformazione del cuore e la trasformazione 
della mente. Vi ricordate ciò che Gesù stesso ha annunziato intorno alla Legge 
riassumendo i Comandamenti in quelle frasi meravigliose che dicono, in Luca 10:27, 
«Ama il Signore Iddio tuo con tutto il tuo cuore, e con tutta l’anima tua, e con 
tutta la forza tua, e con tutta la mente tua», praticamente con tutto ciò che è in te; 
allora quando la mente e il cuore sono sincronizzati in Dio, a quel punto viene fuori 
l’opera dinamica, l’azione. Quindi queste tre parti,  mente, cuore e azione, devono 
essere coordinate; il tema è proprio il coordinamento del pensiero, del cuore e 
dell’azione sotto un sol capo che è Cristo Gesù, che vogliamo lodare e benedire.  

Q
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La Bibbia ci dice qualcosa di importante: 
 Deuteronomio 11:18 Metterete dunque queste mie parole nel vostro cuore e 
nella vostra mente, le legherete come un segno alla mano e saranno come 
frontali fra gli occhi . 

Parallelamente e negativamente vediamo il marchio della bestia nel braccio e sulla 
fronte. Quindi vedete la contrapposizione; ma un popolo che ha Dio, ha la legge di 
Dio, o per meglio dire nel nuovo Patto nell’assembramento la parola di Dio, nella 
mente e nel cuore, e genera un’azione potente. Sto andando avanti nel fare questa 
descrizione per dare più luce possibile, secondo la guida dello Spirito, nella potente 
verità di Dio.  

 Giovanni 20:22 dice «E detto questo, soffiò loro nel viso e disse loro 
“Ricevete lo Spirito Santo”».  

Perché soffiò loro nel viso? Perché avevano bisogno che lo Spirito Santo toccasse la 
mente, toccasse proprio quel volto, dove ci sono i nostri occhi, dove ci sono le nostre 
labbra, dove noi abbiamo modo di odorare, abbiamo modo di udire… Ecco che quel 
soffio di Spirito Santo indica un rinnovamento di mente che poi porterà i discepoli a 
quella pienezza di Atti degli Apostoli dal capitolo 1 in poi, dove essi riceveranno la 
Potenza dello Spirito Santo che scenderà fino alle parti più basse della loro vita! 
Stiamo cercando di seguire questi versi che ci portano in Giovanni 3, ecco 
“Rinascere di acqua e di spirito”. Ora, voglio soffermarmi su questi aspetti e dire 
che lo spirito Santo che è venuto in noi sta agendo nella mente, ma sta agendo anche 
nel nostro cuore. Ci ricordiamo ciò che dice in Proverbi 23:26 «Figliol mio, dammi 
il tuo cuore»; e Lui afferra la nostra vita attraverso lo Spirito Santo. Lo Spirito Santo 
ha agito nella mente dell’uomo di Dio, come anche nel cuore dell’uomo di Dio, 
infatti sappiamo che secondo Giovanni 16:8 «e quando esso sarà venuto 
convincerà»; vedete, il convincere di peccato, di giustizia e di giudizio, agisce in noi 
attraverso l’opera sovrannaturale dello Spirito Santo! Noi veniamo convinti da Dio 
attraverso lo Spirito Santo, e una Chiesa dove non c’è lo Spirito Santo è una Chiesa 
morta! Ma noi ringraziamo Dio, perché dove è lo Spirito Santo, quivi è libertà! 
Sappiamo che tutto questo ci fa entrare in quest’ottica meravigliosa nella quale voglio 
soffermarmi in quest’oggi, e dirvi a monte una cosa: noi fino a quando non vediamo 
la Parola nel modo giusto nella nostra vita, saremo sempre confusi. Possiamo essere 
dei religiosi, possiamo anche frequentare una Chiesa, frequentare un gruppo, 
frequentare una radunanza, ma vivere in una confusione mentale e nel nostro cuore.  
Il Signore dovette dire in Giovanni 14:1 «Il vostro cuore non sia turbato» e spesso 
dovette esortare gli stessi Apostoli a non entrare nella confusione; e noi dobbiamo 
cercare di comprendere come possiamo allineare queste parti nella nostra vita. 
Dobbiamo allinearli attraverso la parola di Dio, perché l’ascolto della parola di Dio 
alimenta la nostra vita nel giusto modo; la preghiera e lo Spirito Santo ci alimentano 
ancora parimenti ad essere delle creature ripiene della potenza di Dio! Abbiamo 
quindi la necessità di accostarci a Dio, perché quando il Signore dice, parafrasando 
Giosuè 1:8, “medita in questo Libro giorno e notte e allora prospererai, allora 
renderai felici le tue vie”, allora a Giosuè, come a ciascuno di noi, Dio sta dicendo 
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“se la tua mente, se il tuo cuore, se la tua vita sono attraversati da questa 
meravigliosa Parola, tu cambierai, tu muterai sarai una nuova creatura”. 
Sappiamo che dentro di noi c’è l’azione della coscienza, la legge è stata scritta nei 
nostri cuori; siamo dei piccoli Logos in Cristo Gesù, perché Egli ci definisce delle 
lettere viventi, e siamo raggruppati in Cristo per formare il corpo. Ma qual è la nostra 
condizione? Come ho detto in altri sermoni, se noi meditiamo a quel candelabro 
acceso, meditiamo al fuoco, sappiamo che ci sono tre aspetti importanti: il profumo, 
il calore e la luce emessa dal fuoco; e quando il fuoco passa nella nostra vita brucia 
tutto quello che non va – se ci lasciamo attraversare da Dio, attenzione. E questi tre 
aspetti sono necessari perché, se li esaminiamo uno ad uno, quando il nostro cuore 
viene attraversato dal fuoco di Dio, si genera il calore nel cuore. Quante volte 
abbiamo ascoltato, abbiamo vissuto noi stessi la presenza dello Spirito Santo come un 
fuoco bruciante nel nostro cuore! 
Quindi questo calore ci fa pensare all’amore di Dio, che dentro di noi agisce nel 
cuore; ma parimenti questo medesimo fuoco genera la luce. La luce indica la giustizia 
di Dio, perché quando la luce risplende fa separazione tra le tenebre e la luce; ecco 
che la luce di Dio quale giustizia agisce nella nostra mente illuminandoci, e di 
conseguenza nel nostro cuore - sono tutte cose concatenate, non pensate che le stia 
dividendo ma è per farvi uno schema dell’opera di Dio! Quindi abbiamo visto il 
calore nel cuore, la giustizia del rinnovamento nella mente, ma a quel punto il buon 
odore di Cristo, il profumo di questo fuoco che sale, la testimonianza, e la 
testimonianza dei Profeti è una testimonianza dinamica. Quando il nostro cuore e la 
nostra mente sono collegati, noi cominciamo ad agire e a rendere testimonianza 
all’Evangelo e il buon profumo di Cristo sale. È odor di vita a vita ai figli di Dio, ma 
purtroppo a condanna per quanti rigettano l’Evangelo; perché nessuno può dire “oh, 
ma io penso che non si possa cambiare”. Io so che Dio può cambiare qualsiasi 
creatura! Bisogna imparare ad essere schermati; ogni giorno il diavolo ti mira, ogni 
giorno il diavolo userà qualcosa per fermarti, ma ricordati: un figlio di Dio sa che la 
sua vita è fatta da due parti. Una è la propria vita che deve gestire in qualche modo, 
come quella barchetta che alle volte fa acqua da tutti i lati, permettete di dire questo; 
ma sa che quanto al servizio, come abbiamo imparato da chi c’era prima di noi, 
bisogna lasciar ogni cosa. Non ti puoi permettere di dire oggi non mi sento di 
predicare, oggi non mi sento di servire il Signore… no! Perché se fai così, ricordati 
ciò che il Signore disse a Geremia; a Geremia fu detto, come ai Profeti, “io fiaccherò 
te”, a Ezechiele fu detto “io fiaccherò te, se tu non suoni la tromba o per meglio 
dire avverti l'empio del suo peccato” (Cfr. Ezechiele 3:18), e siamo qui per suonare 
la Tromba dell’Evangelo, e dire «Oggi se udite la sua parola non indurite i vostri 
cuori […]» (Ebrei 3:8, Cfr. Salmi 95:8). È meraviglioso, troviamo sempre il cuore, 
la mente e l’azione; i figli delle tenebre hanno la loro mente e il loro cuore al diavolo 
e agiscono parimenti negativamente. Riesco a percepire per lo Spirito Santo quanta 
oppressione alle volte in alcune anime scende, ma voglio dirti per parola di Dio «sii 
fedele fino alla morte, ed io ti darò la corona della vita!» (Apocalisse 2:10). Non 
può importarti più quello che diranno di te, non può importarti più se ti taglieranno in 
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due, se ti taglieranno la testa come il Battista; quello che conta è se tu hai chiaro nella 
tua mente e nel tuo cuore il percorso che devi fare.  
Dio ci ha detto che dobbiamo portare la croce, e la chiesa deve portare questa croce. 
Voglio dirvi una cosa importante; quando questi tre aspetti, azione, cuore e mente 
non sono coordinati, o agiscono parzialmente, nasce la confusione. Vi porto un 
esempio, c’è gente che dice “Dio è amore, dobbiamo amarci tutti quanti, non importa 
di quale religione siamo, siamo tutti figli di Dio”. Alt! Siamo tutte creature di Dio, 
ma quanto ai figli di Dio disse Gesù, non l’ho detto io Gesù lo dice, “Chi è mia madre 
e chi sono i miei fratelli? Sono quelli che fanno la volontà del Padre Mio”! Vedete, il 
cuore-sentimento si è collegato alla mente-giustizia; ecco che tutte e due agiscono, e 
allora non c’è carità perfetta se non c’è giustizia perfetta. Vedete, Dio è carità ma è 
anche giusto… se tu agisci solo con l’amore e non metti in atto la giustizia crolli, 
perché Dio è costretto ad agire con la giustizia, perché ricordatevi che separa la luce 
dalle tenebre: in 2Corinzi 6:14-15 troviamo «14 Non vi accoppiate con gl’infedeli; 
perciocché, che partecipazione vi è egli tra la giustizia e l’iniquità? e che 
comunione vi è egli della luce con le tenebre? 15 E che armonia vi è egli di Cristo 
con Belial? o che parte ha il fedele con l’infedele?», è la parola di Dio.  
Quindi l’amore puro, che poi è l’identità di Dio, sembra una contraddizione; Paolo 
dice “se tu profetizzi, se hai interpretazione, se hai dottorato” – elenca parafrasando 
molte opere ministeriali e doni “se dai ad un certo punto il tuo stesso corpo ad 
ardere…” – e qui c’è tutto – “ma se ti manca la Carità-Dio, se ti manca Dio, l’identità 
di Dio, perché Dio è carità” tu puoi fare molte opere, le stai facendo solo per 
realizzare un aspetto sociale, ma non c’è Dio in te. Occorre che tu abbia la carità di 
Dio dentro. Ieri ho portato quell’esempio meraviglioso che diceva “è come quando io 
sono all’interno di un movimento Pentecostale, dove Dio battezza con lo Spirito 
Santo, ebbene io sono partecipe, sento la presenza di Dio, sto godendo di quella 
presenza come quando magari godiamo dell’amore di Dio e possiamo dire: bene 
aiuto il prossimo”… è una partecipazione, sto partecipando! Ma c’è differenza tra 
questo e colui che invece ha ricevuto lo spirito di Dio. In quel primo esempio io sono 
partecipe di questa benedizione, ma nel secondo esempio lo Spirito Santo è sceso 
dentro di me, in poche parole io posso avere delle opere di carità ma occorre che entri 
dentro di me la Carità, occorre che entri dentro di me la vita-pienezza di Cristo che 
mi trasforma. Noi non vogliamo solo le opere, non vogliamo soltanto i Doni e i 
Ministeri, ma vogliamo la Carità dentro di noi, perché è scritto in 1Giovanni 4:8 
«Iddio è carità». Ecco da dove agisce la trasformazione potente di Dio. Sapete che 
c’è un reparto medico che si chiama ORL, si occupa appunto di quelle tre funzioni 
importanti orecchio, naso e gola. Voi sapete quanto è grave se abbiamo problemi 
all’orecchio, al naso, alla gola, sono tre organi importantissimi, perché abbiamo 
bisogno della bocca per cibarci, abbiamo bisogno della bocca per comunicare, 
abbiamo bisogno del naso per respirare, abbiamo bisogno del naso per odorare, 
abbiamo bisogno dell’udito per ascoltare, abbiamo bisogno dell’udito anche per 
potere andare avanti con i vani ragionamenti. Questi tre aspetti messi allegoricamente 
in parallelo con la mente, il cuore e le azioni esteriori, ci fanno comprendere che se 
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una parte non funziona, abbiamo qualcosa che non funziona, e abbiamo bisogno di 
recuperare. Questa sera il tuo cuore, la tua mente, il mio cuore, la mia mente, hanno 
bisogno di Gesù. Gesù quando andò ai discepoli mise in equilibrio; era avvenuto uno 
squilibrio. Dove era avvenuto questo squilibrio? Nella prova. State attenti alla prova 
della vostra fede, perché la prova della vostra fede: 

 1Pietro 1:7 Acciocché la prova della fede vostra, molto più preziosa dell’oro 
che perisce, e pure è provato per lo fuoco, sia trovata a lode, ed onore, e 
gloria, nell’apparizione di Gesù Cristo. 

Un’anima che viene provata rischia di avere un problema, rischia di venir meno nel 
cuore, o rischia di venir meno nella mente, ma Gesù è quello che veglia sugli eletti:  

 Luca 22:31 Il Signore disse ancora: Simone, Simone, ecco, satana ha 
richiesto di vagliarvi, come si vaglia il grano. 
Luca 22:32 Ma Io ho pregato per te, acciocché la tua fede non venga meno; e 
tu, quando un giorno sarai convertito, conferma i tuoi fratelli. 
 Giovanni 14:1 Il vostro cuore non sia turbato; voi credete in Dio, credete 
ancora in me. 
 Giovanni 14:27 Io vi lascio pace, io vi do la mia pace: io non ve la do, come il 
mondo la dà; il vostro cuore non sia turbato, e non si spaventi. 
 1Timoteo 2:5 Perciocché v’è un sol Dio, ed anche un sol Mediatore di Dio, e 
degli uomini: Cristo Gesù uomo. 

Vi è capitato di sentire anime che dicono “no, nel mio cuore non sento più 
quell’amore che c’era una volta”, altri dicono “oh la mia mente è molto confusa” ma 
Gesù disse “non siate turbati, io vi do la mia pace”. Come possiamo stare bene? Con 
Gesù che viene da noi. Non so chi ha fatto l’esperienza di avere la macchina con le 
ruote non equilibrate – è una macchina che cammina in maniera strana – o una ruota 
sgonfia, o una ruota che si buca. Così sono certe volte i credenti che naturalmente già 
per come arrivano in Chiesa vedi lo stato d’animo, vedi lo sguardo e già comprendi 
che c’è qualcosa che non funziona. Ma Gesù è pronto per riequilibrare la nostra vita, 
deve togliere il turbamento, lui non ci ha promesso che avremo vita tranquilla e 
serena, ma ci ha promesso che è con noi fino alla fine dei tempi. Allora questa sera 
vuoi dire al Signore “Signore io voglio alzare la mano davanti a te Signore, voglio 
con la fede riguardare verso il cielo, dove tu quale sommo sacerdote stai mediando 
per me, e chiederti Signore, oh tocca il mio cuore, tocca la mia mente, sì toccami 
Signore Iddio; e mentre tu tocchi il mio cuore, tocchi la mia mente, se il mio cuore è 
sconnesso, se la mia mente è sconnessa tu rimetti tutto in riga, tu riallinei tutto 
affinché io non farò delle azioni negative, affinché io non compierò delle opere 
confusionarie!”. Ma a quel punto io comprenderò come mi devo muovere. Vado 
verso la conclusione di questo messaggio, ma non prima di dire qualcosa che questa 
mattina, nell’opera di Trapani, ho detto sotto l’unzione dello Spirito Santo. Spesso 
noi poniamo mente sulle opere di Gesù, come Lui si è mosso compiendo miracoli, 
facendo potenti predicazioni, insegnando quale Dottore della parola di Dio; l’unico, 
straordinario, meraviglioso, imparagonabile, Lo vediamo in mezzo alle masse, Lo 
vediamo andare nella casa del singolo, ma Lo vediamo sempre in opera. E siamo stati 
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lì con i nostri sermoni a dire ciò che Gesù ha fatto, ciò che Gesù ha compiuto… Ma 
solo in piccoli trafiletti abbiamo intercettato da dove partiva quel lavoro: dal monte 
degli Ulivi. Lui nella notte saliva in quella montagna dove si trovavano gli ulivi, 
figura dell’olio; in quella montagna, fratelli e sorelle, sappiamo che c’era anche 
quella valle dove lui pregò, il Ghetsemane; voglio porre enfasi proprio in questo, 
l’opera di Gesù non comincia dal predicare, non comincia dal guarire, non comincia 
dall’insegnare, ma comincia proprio da quella preghiera sulla montagna, mentre tutti 
dormivano, mentre magari la gente era immersa nei pensieri, nei turbamenti, Lui era 
sul monte degli Ulivi per pregare “Padre, cosa dovrò fare?” Ma noi chiediamo al 
Signore questo? Cosa dovrò fare? Più tardi dirà “non la mia ma la tua volontà sia 
fatta”. Vedete quando lui vide il calice che doveva bere, aveva la visione chiara. 
Sapete perché aveva sempre la visione chiara? Perché saliva sulla montagna. Saliamo 
su quella montagna, figura della medesima montagna dove salì Mosè: “Togliti i 
calzari, perché il luogo che tu stai calcando è Luogo Santo!” (Cfr. Esodo 3:5). 
Gesù era lì, nella montagna, nel monte degli Ulivi - ci sono stato personalmente, è un 
posto incantevole – tutta la notte lì, solo. Sapete quando sono stato in Gerusalemme 
da quella montagna tu vedi tutta Gerusalemme, e ho detto chissà quante volte Gesù 
da questa vetta guardava Gerusalemme… che meraviglia Gerusalemme! 
Permettetemi di dire questo, ci sono molte città belle al mondo, io sono stato a Parigi, 
ho visto bellissime città, ma Gerusalemme è una città che ha un suo fascino, e Gesù 
da quella montagna pregava. Pregava per i popoli, pregava anche per noi, perché Lui 
vedeva le opere che dovevano compiersi. Dobbiamo salire alla montagna e non 
presentare i nostri progetti, non presentare le nostre applicazioni ma dire ancora in 
quest’oggi “Signore, la Tua volontà!”. Salire nella montagna nella notte, e cercare 
Dio e chiedere a Dio in preghiera, prima che predichi, prima che canti, prima che fai 
qualsiasi cosa per il Signore, “Cercami in spirito e verità, invocami; e voi andrete, 
e mi cercherete e mi troverete quando mi avrete ricercato con tutto il vostro 
cuore, e toglierò il vostro cuore di pietra” (Cfr. Geremia 29:12-13; Ezechiele 
36:26-27; Giovanni 4:23). Chiediamo a Dio “Signore, rimuovi il mio cuore di 
pietra!”.  
- “Oh rinnoverò la vostra mente…”. 
- “Sì, la mia mente è rinnovata, non i miei pensieri, ma i tuoi pensieri! Fa che la mia 
mente e il mio cuore uniti generino il Logos!”. A quel punto i miei occhi spirituali, il 
mio cuore, percepiranno appieno la volontà di Dio, e a quel punto vedrò la Tua 
potenza nella mia vita. Sicuramente potrai essere incompresa, incompreso, ma il 
comando del Signore è “Sali! Non scendere mai… Sali! Sì, come Zaccheo, sali sopra 
quel sicomoro”. 
Vedete il giovane ricco, il fariseo, erano uomini che applicavano, avevano una 
conoscenza di quella giustizia, ma gli mancava l’azione. Noi invece vogliamo avere 
la giustizia, avere il sentimento. Il fariseo ad esempio non aveva il sentimento, il 
giovane ricco invece aveva il sentimento, conosceva la giustizia ma gli mancavano le 
azioni, noi non vogliamo essere così! Noi vogliamo avere il sentimento, il pensiero a 
Dio e le azioni. “Amerai il Signore Dio tuo con tutto il tuo cuore, con tutta la tua 
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mente, e con tutto ciò che è in te”! Apri la tua bocca e loda Dio, mentre Egli mette 
in perfetta sincronia la tua mente, il tuo cuore, affinché le tue azioni siano sante nel 
nome del Signore Gesù Cristo. 
  
  

AAPPPPRROOFFOONNDDII MM EENNTTOO  TTEEMM AA    
  

NNEELL LL AA  RRAACCCCOOLL TTAA  SSTTUUDDII ::   ““ LL AA  NNUUOOVVAA  NNAASSCCII TTAA””   
  

NNEELL LL AA  RRAACCCCOOLL TTAA  SSTTUUDDII ::   ““ LL AA  GGII UUSSTTAA  CCOONNDDOOTTTTAA  CCRRII SSTTII AANNAA””   
 

NNEELL LL AA  RRAACCCCOOLL TTAA  SSTTUUDDII ::   ““ AAVVVVEERRTTII MM EENNTTII   EE  CCOONNCCLL UUSSII OONNII ””   
 
Palermo, 10/11/2014 

Dio vi Benedica 
Vostro conservo in Cristo 

Pastore Zanca Piero 
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